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Non ha soltanto colto l’occasione per presentare il cartellone di
eventi estivi, l’Amministrazione comunale di Marsala ieri mattina
a San Pietro. E’ stato il tempo per fare il punto su tutti i contenitori

culturali e sportivi della città, sullo stato. Sarebbe stato un mero elenco
di cose fatte, di cose in itinere e iniziative ancora da fare se non fosse per
alcuni incalzanti interventi e le domande della stampa. Si è parlato anche
di kitesurf, dove Grillo ha ribadito la sua posizione: “Ci sono norme a tu-
tela della Riserva senza dimenticare il kite e l’importanza turistica, ma si
sta creando troppo allarmismo”. [ ... ]                    ...continua in seconda

Contenitori culturali e sportivi, 
il punto della situazione in città

In viaggio con
Berlusconi

CIL ORSIVO
di Gaspare De Blasi

I
n queste serate di caldo e di atteso e sperato tifo
per la nazionale di calcio che ci ha abbandonati
a guardare i ragazzini già campioni di altre na-

zioni (mentre i nostri giocano ancora nei campetti
di periferia), abbiamo appreso che l'aeroporto di
Malpensa Milano, cambia nome. Allora in vista di
fare scalo al “Silvio Berlusconi” noi, non so se ci
capite, che viaggiamo pochissimo di persona, ma
cerchiamo di leggere tanto, ci è venuto in mente di
andare a capire a chi sono intitolati gli aeroporti
italiani, magari quelli minori che non accolgono
milioni di viaggiatori l'anno, ma sono comunque
utilissimi. [ ... ]                           ...continua in terza

Con una nota diffusa alla stampa, Giu-
seppe Palermo, segretario comunale
del Partito Democratico di Mazara del

Vallo annuncia la propria decisione definita
"difficile quanto necessaria", dalla carica nel
partito locale. "La recente sconfitta elettorale
mi porta ad assumere pienamente la respon-
sabile per la mancata presentazione delle liste
alle elezioni Amministrative - afferma Pa-
lermo -. Sono e rimango un uomo di centro-
sinistra, ma oggi per permettere al PD di

risorgere e rigenerarsi è necessario un cam-
biamento. Non posso però ignorare di aver
condiviso il cammino con persone che hanno
sfruttato il partito per scopi personali. Il no-
stro non è un club privato nè un partito fami-
liare, come qualcuno ha insinuato. Purtroppo,
siamo stati traditi da persone che sono state
sostenute e tenute a battesimo dalla federa-
zione provinciale, per poi dileguarsi in cerca
di nomine, diventando i primi nemici del PD.
Il mio passo indietro vuole permettere al par-

tito di fare due passi avanti”. Palermo conti-
nua: “Il Partito Democratico deve tornare a
essere una forza politica autentica, libera da
influenze negative e capace di crescere. [ ... ]

...continua in terza

Si dimette il segretario
del PD: “Noi, traditi”

MAZARA GIUSEPPE PALERMO: “ALCUNI SI SONO DILEGUATI IN CERCA DI NOMINE”

TENGONO BANCO I CASI DEL ‘SOLLIMA’, DELLA PISCINA E DELLO STADIOMARSALA
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Mafia: condannata
a 14 anni Rosalia
Messina Denaro

Prolungare il mandato ai sindaci
eletti durante il Covid, la proposta



LA SORELLA DEL BOSS È STATA PROCESSATA CON RITO ABBREVIATO CASTELVETRANO

I l gup di Palermo Clelia Maltese
ha condannato a 14 anni di car-
cere la sorella di Matteo Messina

Denaro, Rosalia,  accusata di asso-
ciazione mafiosa aggravata e ricetta-
zione. Il processo nei confronti della
sorella maggiore del defunto boss
castelvetranese si è svolto col rito
abbreviato. I  pm De Leo e Padova
avevano chiesto una pena ancora più
severa, pari a 20 anni di reclusione.
La donna è in carcere da marzo del
2023. Fin dall 'arresto, avvenuto il 3
marzo dello scorso anno, la Procura
ha evidenziato il ruolo centrale che
Rosalia Messina Denaro avrebbe
avuto nella gestione della latitanza
del fratello Matteo, aiutandolo a sot-
trarsi alla cattura e gestendo per suo
conto la "cassa" della "famiglia"
mafiosa e la rete di trasmissione dei
'pizzini ' ,  consentendo così al capo-
mafia di mantenere i rapporti con i
suoi uomini di fiducia durante la sua
lunga latitanza. Nei pizzini indiriz-

zati dal fratello, Rosalia veniva de-
nominata “fragolone”. All ' interno
del covo di Campobello di Mazara
sono stati rinvenuti alcuni tra questi
messaggi cartacei,  in cui si  faceva
riferimento alle condizioni di salute
di Matteo Messina Denaro durante la
latitanza. Dal ritrovamento di tali
pizzini si ritiene che ci sia stata la
svolta nelle indagini, che hanno por-
tato all'arresto del boss il 16 gennaio
del 2023 a Palermo, davanti alla cli-
nica La Maddalena.

Mafia: condannata a 14 anni
Rosalia Messina Denaro

I DUE GIOVANI SONO STATI COLTI SUL FATTO DAI CARABINIERI MAZARA

Due giovani 20enni, entrambi con precedenti di polizia, sono stati arrestati dai Carabinieri della
Compagnia di Mazara del Vallo per furto in abitazione. I militari dell’Arma, allertati da un
cittadino che aveva sentivo rumori provenire dall’appartamento vicino, hanno constatato la

presenza sul posto di attrezzature da lavoro (trapani, pinze e varie chiavi), un condizionatore e un
televisore adagiati nei pressi della porta di ingresso, che risultava forzata. Entrati all’interno dell’ap-
partamento hanno sorpreso la coppia presumibilmente intenta ad asportare il frigorifero, dopo averlo
svuotato dei generi alimentari all’interno. Tratti in arresto, a seguito dell’udienza di convalida, sono
stati entrambi sottoposti all’obbligo di presentazione giornaliera alla Polizia Giudiziaria.

Stavano saccheggiando un
appartamento, arrestati 

LO CHIEDE UN GRUPPO DI CONSIGLIERI COMUNALI ALLA GIUNTA GUIDATA DA ANASTASIPETROSINO

Una curiosa mozione è stata presen-
tata da un gruppo di consiglieri
comunali a tema ecologico, e ri-

guarda l’uso eccessivo dei… palloncini
per le feste. I palloncini in gomma, in-
fatti, riempiti con gas e usati per feste,
cerimonie o manifestazioni varie, ven-
gono rilasciti in atmosfera e, una volta
esaurita la loro capacità di sollevamento,
o perchè scoppiano, ricadono sul suolo

terrestre o marino, sotto forma di rifiuti
che si possono deposita nell’ambiente
per anni danneggiando l’ecosistema. E
possono essere anche ingeriti dagli ani-
mali fino a provocarne la morte. I pallon-
cini che vengono lanciati, quindi, sono in
contrasto coi principi di tutela dell’am-
biente. Non sarebbe il primo caso in Ita-
lia visto che ci sono altri comuni che
hanno vietato il lancio in aria dei pallon-

cini. Ecco perchè i consiglieri comunali
Antonino Bilello, Chiara Sansone, Gian-
paolo De Vita, Leonardo Caradonna e
Francesca Marino chiedono alla Giunta e
al sindaco Giacomo Anastasi di emanare
un’ordinanza che vieti, su tutto il territo-
rio, l’uso di palloncini o nastri colori da
lanciare in aria e prevedere eventual-
mente per i trasgressori,
anche delle multe.

“Vietare il lancio di palloncini, sono inquinanti”

IL VOLO RYANAIR DA BERGAMO COSTRETTO AD ATTERRARE ALL'AEROPORTO DI PALERMOPROVINCIA

Mattinata un po' movimentata all'aeroporto “Vincenzo Florio” di Birgi, soprattutto
per alcuni passeggeri in arrivo dallo scalo bergamasco di Orio al Serio. A causa
della presenza di un'elevata concentrazione di volatili sulla pista trapanese, l'aereo

di Ryanair in arrivo in Sicilia ha dovuto modificare il proprio percorso, atterrando a Palermo.
I passeggeri sono stati condotti su un pullman che li ha poi portati al “Vincenzo Florio”. Per
ragioni di sicurezza la pista di Birgi è stata a sua volta chiusa, finchè non si è riusciti ad al-
lontanare gli uccelli. Tale cambio di programma ha determinato, a sua volta, il ritardo nella
partenza del volo da Birgi a Orio al Serio, originariamente previsto per le 8.20 e posticipato
alle 11.20. Ai passeggeri in attesa sono stati distribuiti voucher alimentari.

Troppi uccelli sulla pista di Birgi,
stop agli arrivi e alle partenze 
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[ Contenitori culturali e sportivi, il punto della situazione in città]
- Dopo 6 anni il Complesso San Pietro ha, finalmente, la scia an-
tincendio per ampliare la sua capienza. Inoltre grazie al finanzia-
mento del Fondo Cultura - così come fatto sapere dall’assessora
Ingardia - si sta procedendo al restyling della biblioteca e al recu-
pero di documenti dell’archivio storico oltre che ad una digitaliz-
zazione grazie all’installazione di monitor. C’è l’intenzione di
aprire Palazzo Grignani ma solo nella sua parte esterna, visto che
ci sono lavori non ancora completati. Rivivranno invece il bastione
Baluardo Velasco, grazie a Finestre sul Mondo e, per la prima
volta, la restaurata ex Chiesa di San Giovannello in via D’Anna.
ma è sul Teatro ‘Sollima’ che persiste una situazione di stallo:
“Dopo anni di inagibilità per mancanza di servizi ai disabili, i Vi-
gili del Fuoco avevano chiesto una vernice ignifuga per mettere a
norma il teatro - ha affermato Massimo Grillo -. Così gli uffici co-

munali hanno provveduto a usare una vernice che, peraltro, era
stata usata già anni fa, senza che nessuno abbia denunciato. La
vernice però non danneggia le parti lignee, si può togliere. Per cui,
seguendo le direttive della Soprintendenza, si sta procedendo a
dei saggi sulle parti lignee per capire se sono originali o no, e come
procedere. Quindi capiremo se riaprirlo con questa vernice o se
chiuderlo”. E si passa agli impianti sportivi. Cosa succede allo
Stadio “Nino Lombardo Angotta”? “Abbiamo coinvolto dei pro-
fessionisti per riattivare il terreno di gioco con erba naturale - spe-
cifica l’assessore Ignazio Bilardello -. I lavori di rullatura che sono
stati fatti non dovevano verificarsi perchè hanno creato avvalla-
menti. A settembre quindi il manto deve essere rimosso per la
nuova semina e potrebbero saltare due-tre partite in casa del Mar-
sala Calcio. Non si poteva fare a giugno”. Su questo fronte c’era
un progetto ‘dormiente’ della Regione aggiornato nei prezzi: 850

mila euro per fare il manto in erba sintetica. C’era un altro finan-
ziamento di due milioni di euro per il PalaBellina e per lo Stadio
ma la Regione ha perso la disponibilità economica dell’Unione
Europea. Nota dolente la Piscina comunale. “Abbiamo ereditato
un impianto in condizioni devastanti, per avere le chiavi abbiamo
dovuto agire legalmente - dichiara l’assessore -. Il debito delle vol-
ture è di 360mila euro pur avendo una garanzia di 100mila euro.
C’è un nostro progetto di manutenzione straordinaria, abbiamo
chiesto un mutuo di 700mila euro; abbiamo ottenuto da un bando
anche 450mila euro. Il progetto esecutivo è stato depositato, c’è
una convenzione con Sport e Periferia; prevediamo che i lavori
finiranno a gennaio 2025 e a febbraio la piscina dovrebbe riaprire.
Inoltre ci sono pure dei fondi ottenuti per un progetto sulla disa-
bilità in acqua”. Ovviamente tutti progetti futuri. Saremo qui, si
spera, a poterne vedere la luce o meno. [ claudia marchetti ]

CONTINUA DALLA PRIMA 
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VERSO LA COSTITUZIONE DI UN CAMPUS FINANZIATO CON FONDI PNRRMARSALA

Con la demolizione del corpo esterno dell’ex scuola
“Cosentino” hanno preso il via oggi i lavori per la co-
struzione del modernissimo Campus polifunzionale

che sorgerà in viale Regione Siciliana nel comprensorio del
quartiere di via Istria. All’avvio delle opere della nuova
struttura hanno perso parte oltre al sindaco Massimo Grillo,
anche il deputato regionale Stefano Pellegrino, il Presidente
del Consiglio comunale Enzo Sturiano, l’assessore France-
sco Marchese nella qualità anche di Preside della scuola

“Mario Nuccio” da cui il Campus dipenderà, e il consigliere
Michele Accardi nonché il progettista e direttore dei lavori
Francesco Amodeo, il dirigente del settore PNRR Alessan-
dro Putaggio e la Rup Annalisa Bavetta. Il Comune, come
afferma Grillo, ha sfruttato un finanziamento di circa 6 mi-
lioni di euro proveniente dai fondi Pnrr. Come si sa infatti,
il Pnrr nei comuni siciliani a prevalenza finanzia la relizza-
zione di progetti in ambito sociale e di edilizia scolastica.
La struttura vuole essere un campus di 6,000 metri quadri,

15 aule, uno spazio comune per la scuola d’infanzia, un’aula
magna, i locali mensa, le aule didattiche tematiche e di so-
stegno,  laboratori informatici, linguistici e artistici, nonché
spazi per il personale e i docenti. I lavori verranno comple-
tati entro il 2025. 

Si demolisce l’ex scuola di via Istria

Il Motion Lab Sport & Health

annuncia con orgoglio un ap-

proccio innovativo e specializ-

zato nell’allenamento del

pavimento pelvico, un’area

spesso trascurata ma di fon-

damentale importanza per il

benessere complessivo.Cos’è

il pavimento pelvicoPer chi

non conoscesse la sua impor-

tanza, quando parliamo di pa-

vimento pelvico intendiamo un

insieme di muscoli e lega-

menti che supportano gli or-

gani pelvici come vescica,

uretra, utero, vagina e retto.

Questo complesso musco-

lare, spesso ignorato, svolge

un ruolo cruciale nella salute

quotidiana e nella qualità della

vita. Molte persone non sono

consapevoli dell’importanza

del pavimento pelvico fino a

quando non si trovano a dover

affrontare problemi come l’in-

continenza urinaria, dolore

cronico, disfunzioni sessuali o

il prolasso degli organi pel-

vici.Motion Lab è il primo ed

unico centro a Marsala che si

dedica con passione e com-

petenza alla cura e all’allena-

mento del pavimento pelvico,

utilizzando metodi avanzati e

personalizzati per affrontare e

risolvere queste problemati-

che, migliorando significativa-

mente la vita dei pazienti.I

problemi che puoi risolvereDif-

ficoltà a controllare la vescica?

L’incontinenza urinaria non

deve essere una condanna. Al

Motion Lab si aiutano i pa-

zienti a recuperare il controllo

e la sicurezza.Dolori durante i

rapporti o problemi di disfun-

zione sessuale? I muscoli del

pavimento pelvico giocano un

ruolo chiave nella salute ses-

suale. Un supporto specializ-

zato aiuta a migliorare la vita

intima.Dolore pelvico cronico?

Un approccio mirato può alle-

viare il dolore e migliorare la

qualità della vita, restituendo il

benessere che si merita.Di-

sfunzioni post-partum dopo un

parto? Le disfunzioni come la

diastasi dei muscoli addomi-

nali o il prolasso possono es-

sere trattate efficacemente

con i programmi personalizzati

del centro.Le fasi chiave del

percorsoMotion Lab, per ga-

rantire un recupero e un mi-

glioramento ottimale, propone

un percorso suddiviso in que-

ste fasi:Conoscenza del Pavi-

mento Pelvico: Fornire una

comprensione approfondita

dell’anatomia e della fisiologia,

aiutando a riconoscere l’im-

portanza di questi

muscoli.Educazione e Pre-

venzione: Insegnare tecniche

di prevenzione e stili di vita

sani per mantenere il pavi-

mento pelvico in salute.Ge-

stione della Gravidanza e

Post-Partum: Offrire consigli e

esercizi sicuri per proteggere

e recuperare la salute pelvica

durante e dopo la gravi-

danza.Fase Riproduttiva e

Menopausa: Aiutare a gestire

le problematiche legate ai

cambiamenti ormonali e fisici

durante queste fasi della

vita.Una valutazione accurata

della forza e della funzione dei

muscoli del pavimento pelvico

è fondamentale per sviluppare

un piano di trattamento perso-

nalizzato. Questo può inclu-

dere esercizi di rafforzamento,

rilassamento e altre terapie

specifiche.Non lasciare che

queste problematiche influen-

zino la vita. Il team di esperti di

Motion Lab offre il supporto

necessario, affinché tutti pos-

sano vivere una vita piena e

soddisfacente, in armonia con

il proprio corpo.Come contat-

tare il centroMotion Lab Sport

& Health rappresenta un’ec-

cellenza unica in provincia di

Trapani per la riabilitazione e il

rafforzamento del pavimento

pelvico. Per maggiori informa-

zioni o per prenotare una va-

lutazione, contattare Motion

Lab al +39 0923 156 2970,

+39 375 6541 950, via email

all’indirizzo motionlabsporthe-

alth@gmail.com o visitare la

sede e in Via Caduti di Su-

perga 4, a Marsala.

PUBBLIREDAZIONALE

Conosci l’importanza del pavimento pelvico? “Motion Lab
Sport & Health” propone innovativi metodi di trattamento

[ Si dimette il segretario del PD: “Noi,
traditi” ] - Rimetto quindi le mie funzioni
al gruppo locale, ormai numericamente ri-
dotto, ma finalmente libero dai vincoli
che in passato hanno ostacolato la crescita
del PD. Spero che le mie dimissioni pos-
sano essere un filtro per le influenze e le
scorie negative e un'opportunità per una
rinascita del nostro partito, che si avvia
verso una fase congressuale che coinvol-
gerà il livello regionale, provinciale e co-
munale. Nonostante tutto, continuerò a
impegnarmi nel Partito Democratico, ma
questa volta lo farò per supportare esclu-
sivamente un giovane gruppo dirigente
che si sta formando. Vedo nei giovani una
straordinaria voglia di fare e questo mi ha
convinto che è il momento giusto per pas-
sare il testimone e dare slancio al partito,
filtrando anche le ingerenze di una poli-
tica vecchia”. 

CONTINUA DALLA PRIMA 

[ In viaggio con Berlusconi ] -
Sentite e paragonate: lo scalo di
Roma-Fiumicino è stato dedi-
cato a Leonardo da Vinci, uno
dei più grandi geni del Rinasci-
mento italiano; . Venezia ha pen-
sato di ricordare Marco Polo
celebre esploratore e Torino a
Sandro Pertini (che nostalgia...),
settimo Presidente della Repub-
blica Italiana. L’aeroporto di
Bologna porta il nome di Gu-
glielmo Marconi, inventore e
premio Nobel per la fisica, e
quello di Palermo ai magistrati
Giovanni Falcone e Paolo Bor-
sellino, noti per la loro lotta con-
tro la mafia. Chi arriva o parte
da Catania fa memoria del
grande compositore musicale
Vincenzo Bellini e a Pisa all'om-

bra della torre pendente lo
hanno intitolato a Galileo Gali-
lei, famoso scienziato e matema-
tico. Amerigo Vespucci,
esploratore e navigatore fioren-
tino ha dato il nome allo scalo di
Firenze mentre Cristoforo Co-
lombo, famoso esploratore geno-
vese accoglie i viaggiatori nel
capoluogo ligure. A Verona
hanno scelto Gaio Valerio Ca-
tullo, poeta romano e a Perugia
San Francesco d’Assisi, santo
patrono d’Italia. L’aeroporto di
Rimini è stato inaugurato ricor-
dando Federico Fellini, famoso
regista cinematografico italiano
e a Parma lo scalo è intitolatoa
Giuseppe Verdi, celebre compo-
sitore italiano. Vorremmo conti-
nuare ma ci vergogniamo a

scrivere adesso che questi nostri
illustri compatrioti che onorano
la scienza, la musica e il cinema
potrebbero andare a dividersi i
riconoscimenti con Silvio Berlu-
sconi.. Ora (lasciando perdere i
suoi aspetti controversi con la
mafia, con la Loggia massonica
P2, i suoi conflitti d’interessi,
Dudù, Nicole Minetti, le olgiat-
tine, il bunga bunga, lo stalliere
e Ruby, la nipote di Mubarak)
ammesso che Berlusconi sia
stato un imprenditore di suc-
cesso, l’ideatore delle tre Reti
Mediaset, il padre di “Forza Ita-
lia” credo che anche il più rozzo
e ignorante politico, possa rico-
noscere la differenza tra Marco
Polo, da Vinci, Marconi, Cristo-
foro Colombo, Galileo Galilei,

San Francesco e il cavaliere.
Berlusconi a meno che nel suo
curriculum dove si parlava delle
sue esibizioni come cantante a
bordo di una nave da crociera,
fossero alla pari dei componi-
menti di Verdi o liriche poetiche
come quelle di Catullo. Allora
capiremmo. Volete vedere che
qualche suo fedelissimo prima o
poi i proporrà una causa di san-
tità? Sperando che in Vaticano
abbiano ancora un po’ di fede in
Cristo, noi che abbiamo vissuto
le loro gesta, se si intitolerà l’ae-
roporto a Berlusconi allora non
vedo perché non dovremmo dedi-
care una stazione a Bettino
Craxi o a Giulio Andreotti. E il
ponte sullo stretto, ministro Sal-
vini a chi lo intitoliamo?

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO 
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Il deputato regionale della
Lega, Vincenzo Figuccia si
sta mobilitando per prolun-

gare il mandato dei sindaci eletti
in Sicilia alle amministrative
che si sono tenuto nell’autunno
del 2020. Figuccia ricorda che
in quel periodo si era in piena
emergenza Covid e che tali am-
ministratori “per diversi mesi
sono stati costretti a rimanere
chiusi in casa con la chiara im-
possibilità di essere presenti fi-
sicamente sul territorio per
affrontare e risolvere le proble-
matiche dei propri comuni. Que-
sto ha determinato notevoli
ritardi sulle attività da svolgere
riducendo di almeno un anno la
durata del mandato”. “Ricordo –
prosegue l’esponente leghista –

che i sindaci che hanno gover-
nato nella precedente legisla-
tura, rispetto a coloro che sono
stati eletti nel 2020, hanno, pro-
prio in virtù della emergenza
pandemica, governato un anno
in più. E’ per queste motivazioni
che proporrò un emendamento
al disegno di legge sugli enti lo-
cali che si voterà in questi giorni
in aula, che preveda lo slitta-
mento della scadenza naturale
del mandato dei sindaci eletti
durante la pandemia, dall’otto-
bre del 2025 all’ottobre del
2026, potendo usufruire di un
anno in più e permettendo loro
di recuperare i mesi perduti”.
Qualora tale proposta venisse
approvata, gli effetti interesse-
rebbero anche il Comune di

Marsala, dove l’attuale sindaco
Massimo Grillo, eletto proprio
nell’ottobre 2020, resterebbe in
carica un anno in più rispetto
alla scadenza del suo mandato.

Nella stessa situazione anche il
sindaco delle Egadi, Francesco
Forgione, Giuseppe Castiglione
a Campobello e Salvatore Sutera
a Gibellina (questi ultimi due, al

secondo mandato). Complessi-
vamente, lo slittamento del
turno elettorale per le ammini-
strative coinvolgerebbe 60 Co-
muni siciliani.

Prolungare il mandato ai sindaci eletti
durante la pandemia, la proposta all’Ars

PER FIGUCCIA (LEGA) POTREBBERO RIENTRARCI ANCHE MARSALA E CAMPOBELLOPOLITICA

Ese n'è andato pure
Lucio Zinna, forse
davvero l'ultimo

protagonista di una sta-
gione culturale vivace e ir-
ripetibile, e proprio per
questo ormai consegnata
all'oblio e alla memoria di
quei pochi testimoni che
l'hanno attraversata. Si è
spento a 87 anni a Baghe-
ria in cui si era ritirato dal
2008, dopo aver vissuto
per tanti anni a Palermo,
dove si era trasferito ven-
tenne dalla natìa Mazara
del Vallo. In più di mezzo
secolo di attività letteraria
e di “isolitudine” – è stato
coniato proprio dal poeta e
saggista mazarese questo
termine (poi ripreso e sdo-
ganato da Bufalino), come
hanno giustamente pun-
tualizzato in queste ore al-
cuni osservatori nel
ricordarne la figura –
Zinna ha pubblicato, tra
l’altro, varie raccolte di
versi, saggi critici e pagine
narrative tra cui il ro-

manzo Come un sogno in-
credibile/Il caso Nievo
(Giardini, Pisa, 1980). Ma
Lucio Zinna è stato fin
dagli anni ‘60 un instanca-
bile operatore culturale,
oltre che il principale ani-
matore della rivista «Are-
naria»: un punto di
riferimento per tanti autori

e intellettuali siciliani tra
gli anni ’80 e gli anni ’90,
e il curatore dell’annessa
collana di collettivi di let-
teratura «Quaderni di Are-
naria». Zinna è stato tra i
partecipanti più assidui –
assieme a Irene Marusso,
Antonino Contiliano, Gia-
como Cuttone, Gianni

Diecidue, Piero Di Giorgi,
Giovanni Lombardo e
tanti altri poeti, scrittori e
artisti della provincia tra-
panese – agli “Incontri tra
i popoli del Mediterra-
neo”, organizzati da Ro-
lando Certa tra il 1979 e il
1986. Tanti i suoi titoli di
poesia: Il filobus dei
giorni (Organizzazione
Editoriale, Palermo,
1964), Un rapido celiare
(Quaderni del cormorano,
Palermo, 1974), Sàgana
(Il punto, Crotone, 1976),
Abbandonare Troia
(Forum, Forlì, 1986), Bon-
sai  (I.L.A Palma, Pa-
lermo, 1989), Sàgana e
dopo (Cultura Duemila,
Ragusa, 1991), La casarca
(La Centona, Palermo,
1992), La porcellana più
fine (Sciascia, Caltanis-
setta, 2002); Poesie a mez-
z’aria (LietoColle,
Faloppio, 2009), Strame-
nia, (L’Arca Felice, Sa-
lerno, 2010). Una
selezione della sua produ-

zione poetica è riunita
nella raccolta antologica Il
verso di vivere, poesie
1955-1994 (Caramanica,
Marina di Minturno,
1994). La produzione sag-
gistica, molto copiosa e
prevalentemente dedicata
al Novecento siciliano, è
in parte confluita nel vo-
lume La parola e l’isola –
Opere e figure del Nove-
cento letterario siciliano
(ISSPE – Istituto Siciliano
di Studi Politici ed Econo-
mici, Palermo, 2007).
Mentre una delle ricogni-
zioni più preziose e detta-
gliate delle opere di Lucio
Zinna “nella lettura della
critica” rimane quella di
Salvatore Mugno, conte-
nuta nel volume Nove-
cento Letterario
Trapanese - Integrazioni
e approfondimenti (an-
cora ISSPE, Palermo,
2006). Saggista colto e
raffinato, ma soprattutto
un continuo esploratore di
continenti linguistici mai

del tutto conclusi, nelle
sue prove poetiche più ti-
piche Lucio Zinna riesce
sempre a far coesistere
nell’eleganza del dettato
affabilità e ironia, mo-
vente lirico e disincanto,
impegno civile e registro
giocoso. Come in alcuni
bellissimi versi di Abban-
donare Troia, forse la sua
raccolta di poesia più ma-
tura ed esemplare, che
all’indomani della morte
fisica del poeta suonano
quasi come parole testa-
mentarie: “M'affratello ai
clandestini della parola /
ai tossicopoesiomani ai li-
ricodipendenti  / agli indi-
fesi in più piaghe temuti
dal potere / mentalmente
perquisiti destinati a
campi / di deconcentra-
zione // È canapa indiana
la parola e cresce / in terra
di libertà parola trasmu-
tata / risignifìcata — vena
musica fionda — era / in
principio // sarà anche alla
fine”.     [francesco vinci ]

Addio a Lucio Zinna, poeta e saggista mazarese
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MAZARA ITINERARI CULTURALI, MOSTRE, PRESENTAZIONI DI LIBRI, CONCERTI E TANTO ALTRO

Èstato presentato in
conferenza stampa
mercoledì 10 luglio il

programma della manife-
stazione “Mazara estate
2024”. A illustrare il cartel-
lone sono stati il sindaco
Salvatore Quinci e l’assessore con deleghe a Turismo,
Eventi e Cultura, Germana Abbagnato. Un pro-
gramma ricco di manifestazioni ed eventi culturali che
prenderà il via sabato 14 luglio e andrà avanti fino al
22 settembre, accompagnando tutta l’estate mazarese.
All’interno del programma troviamo itinerari culturali
per la scoperta della città, mostre di vario genere, pre-
sentazioni di libri, concerti, spettacoli teatrali, festival
e kermesse, la rassegna cinematografica presso Santa
Caterina e anche appuntamenti tradizionali come il
Festino di San Vito (21-25 agosto), il Festival del Tea-
tro di Paglia con 10 rappresentazioni teatrali per bam-
bini presso il Giardino dell'Emiro (dal 18 luglio al 20
agosto), gli eventi degustativi, gli spettacoli e lo street
food di "Navigli sul Mazzaro" (dall'8 all'11 agosto),
la Festa del Pane e della Pasta presso Borgata Costiera
(dal 16 al 19 agosto). “Un programma di qualità – ha
spiegato il sindaco Salvatore Quinci – e voglio sotto-
lineare il gran lavoro svolto dall’assessore Abbagnato
in poche settimane. Abbiamo intenzione di proseguire
nel nostro percorso di intrattenimento e culturale. Ma-
zara negli anni si è imposta come riferimento nella
provincia di Trapani per quel che concerne questo tipo
di appuntamenti e vogliamo continuare su questa
strada, grazie anche alle partnership tra pubblico e pri-
vato sulle quali abbiamo investito in questi anni. Il
percorso è tracciato da anni”. Sulla stessa lunghezza
d’onda anche l’assessore Germana Abbagnato: “C’è
soddisfazione e contentezza per quanto fatto. È il
quinto anno in cui presento l’estate mazarese. Ringra-

zio gli uffici, la dirigente e
l’ufficio Cultura per
l’enorme sforzo messo in
campo. Dall’insediamento
del 18 giugno sono trascorsi
appena 19 giorni e in questo
lasso di tempo abbiamo

montato un intero programma. Non è stato semplice,
è servito uno sforzo non indifferente. Questa ammi-
nistrazione ha messo a sistema l’estate, un patrimonio
immateriale di questa città perché mette a sistema cul-
tura, eventi, musica, teatro, spettacoli per bambini,
kermesse e festival. Il Comune non offre solo un con-
tributo economico, vuole collaborare e costruire que-
sto sistema di sviluppo culturale, economico e
turistico della città. Sappiamo che il cartellone è ap-
prezzato dai cittadini, ma anche dai Comuni limitrofi,
dai turisti e dai visitatori”. La manifestazione prenderà
il via sabato 13 luglio con gli eventi programmati dal
consorzio Hera nell'ambito della Giornata del Rifu-
giato. Dalle ore 18 in piazza della Repubblica raduno
delle associazioni aderenti alla festa "La Forza del-
l'Inclusione", a seguire camminata nel centro storico
"Corro per Dà", area giochi al centro della piazza, esi-
bizioni artistiche e culturali ed anche una pedalata in
centro. Alle ore 19, 30 al teatro Garibaldi, con replica
alle 21,15 spettacolo teatrale "Nessuno decide dove
nascere... tieni il tuo sogno seduto accanto a te" messo
in scena dai giovani ospiti delle Comunità del Pro-
getto Sai Msna (minori stranieri non accompagnati).
Domenica 14 luglio alle ore 21 al Civic Center, Gia-
como Bonagiuso presenta il suo libro Mobbidicchi.
Nel corso della conferenza stampa, infine, l’assessore
Germana Abbagnato e il sindaco Salvatore Quinci
hanno sottolineato come l’obiettivo sia quello di pro-
lungare la stagione fino al prossimo mese di ottobre.
[ luca di noto ]

“Estate 2024”, presentato
il programma degli eventi

Nel corso di una conferenza
stampa del Comune di Mar-
sala, per il vero molto ampia

sui contenitori culturali e sportivi,
è stato presentato il cartellone degli
eventi estivi che, per il vero, è
pronto da prima delle manifesta-
zioni garibaldine. Diverse sono le
manifestazioni istituzionalizzate,
non c’è il ‘concertone’ ma un con-
certino in Piazza della Repubblica
e varie rassegne di associazioni.
Torna inoltre la “musica in co-
mune” che lo scorso anno fece scal-
pore: ovvero l’Amministrazione ha
inserito nel programma estivo tutti
i gruppi che suonano nei bar e nei
locali della Città, dallo Stagnone
sino al centro storico, considerati i
limiti sulle emissioni sonore come
da ultima ordinanza. Dal 13 luglio
a settembre e fino all’1 di notte, se-
condo una linea omogenea intra-
presa dalla Prefettura, i locali
notturni potranno fare musica in

maniera più uniforme. Sono previ-
sti eventi nelle contrade, come a
Santo Padre delle Perriere che può
godere di un rinnovato Anfiteatro
esterno, la Festa di Matarocco,
quella Meccanico-agricola di Stra-
satti che vedrà Valentina Persia (2
agosto) e Anna Tatangelo (il 5 ago-
sto), la Festa di Maria Grazia al
Puleo e quella a San Filippo e Gia-
como. Tornano ‘a Scurata’ organiz-
zata dal Mac alle Saline Genna,
Shock da Ground (street basket) a
Porta Nuova con il concerto di
Mondo Marcio (28 luglio), ‘Il mare
colore dei libri’ (dal 26 al 28 luglio
a San Pietro), Cinema Sotto le
Stelle (che dovrebbe partire ad ago-
sto). Il 6 agosto concerto alla Log-
gia de ‘Il Tre’ in gara all’ultimo
Festival di Sanremo. Marsala ospi-
terà Fishtuna assieme alle Isole
Egadi. Spazio per lo sport, fitness
in Piazza e Sport City Day che
coinvolgerà 140 città italiane. 

Marsala presenta il
cartellone di eventi 
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La Paralimpica Mimì Rodolico fa incetta di medaglie
MAZARA GRANDI PRESTAZIONI AI RECENTI CAMPIONATI ITALIANI PROMOZIONALI DI ATLETICA LEGGERA

Tante medaglie e grandi pre-
stazioni per i ragazzi maza-
resi dell’ASD Paralimpica

Mimì Rodolico che ai Campio-
nati Italiani Promozionali di
Atletica leggera che si sono
svolti ad Ancona dal 5 al 7 luglio
hanno conquistato ben 9 meda-
glie d’oro, 6 d’argento e 9 di
bronzo nelle corse e nei concorsi.
Alla manifestazione hanno preso
parte Anna Abate, Letizia Bo-
relli, Jessica Ingrao, Giorgia
Rizzo, Ivan Asaro, Francesco
Asaro, Marco Buffa, Vincenzo
Cafazzo, Marwan Hadad, Giu-
seppe Sciacca, Giampiero Pa-
lermo e Maurizio Vanella. Quasi
tutti hanno migliorato le proprie
prestazioni personali e tutti
hanno conquistato il podio.
Grande soddisfazione da parte
del presidente Gaspare Majelli,
sia per quel che concerne il lato
sportivo, ma soprattutto per il
successo sul lato umano e so-
ciale. “Nei campionati promo-
zionali – spiega Majelli – si dà
l’opportunità a ragazzi con gravi
difficoltà intellettive di mettersi
in mostra. Si tratta di ragazzi che
si allenano per tutto l’anno come
gli agonisti, ma chiaramente le

loro prestazioni non sono di alto
livello perché si tratta di ragazzi
con un quid intellettivo grave.
Noi partecipiamo da 36 anni.
L’obiettivo di questa partecipa-
zione, oltre a quello sportivo, è
soprattutto quello di acquisire
autonomia, autogestione, reci-
dere il cordone ombelicale con le
famiglie, viaggiare e prendere
l’aereo, insomma avere un’op-
portunità di normalità che pur-
troppo questi ragazzi spesso non
hanno”. “La medaglia di Borelli
– prosegue il presidente – ha un
grandissimo valore, prima asso-
luta nei 50 m piani. Si tratta di
una ragazzina di 12 anni che si-
curamente avrà un futuro nel
mondo agonistico di prestigio se
continua a lavorare e stare con
noi”. Le medaglie fanno da con-
torno a un momento di socialità
fondamentale per questi ragazzi:
“I ragazzi vengono tutti premiati
a gruppi di serie. La medaglia
d’oro è riferita alla serie, non
tanto alla prestazione personale.
Per questi ragazzi però è un mo-
mento di gratificazione fonda-
mentale, è come aver vinto i
campionati del mondo. Il valore
fondamentale è questo, vedersi

premiati sul podio è come toc-
care il cielo con un dito”. Ciò
che va sottolineato è l’impegno,
soprattutto nelle gare: “Quando
si entra in competizione scatta
qualcosa, c’è un impegno di-
verso e quasi tutti hanno miglio-
rato le loro prestazioni personali,
sia a livello di tempi nella velo-
cità, sia a livello di misure nei
lanci”. Non manca però un piz-
zico di amarezza nelle parole del
presidente Gaspare Majelli che
ha lamentato già in passato la
scarsa applicazione del regola-

mento da parte dell’amministra-
zione sull’assegnazione delle
fasce orarie delle palestre. Lo
scorso anno le fasce orarie sono
state quelle lasciate libere da
tutti gli altri. “Siamo stati gli ul-
timi degli ultimi – ribadisce Ma-
jelli – e non la priorità come
stabilisce il regolamento. Mi au-
guro che quest’anno ciò non av-
venga. Questi ragazzi hanno
diritto prima degli altri di avere
delle fasce orarie adeguate”.
Molti di questi ragazzi infatti
non sono autosufficienti e alcuni

orari comportano un disagio
anche per le famiglie. Tornando
alle competizioni, i prossimi ap-
puntamenti dell’ASD Paralim-
pica Mimì Rodolico saranno tra
un paio di mesi, ma i ragazzi
continuano ad allenarsi: a set-
tembre in agenda il campionato
italiano di tennis tavolo agoni-
stico a Reggio Calabria e poi il
campionato italiano di calcio ba-
lilla a Venezia, con la recente af-
filiazione dell’associazione alla
Federazione paralimpica italiana
di calcio balilla. [ luca di noto ]

Al Parco di Selinunte un mese di luglio ricco di iniziative

ASelinunte una serie di eventi per il mese di luglio al Parco Archeologico.
Sabato 13 primo appuntamento alle 21.30 con Mediterraneo Jazz ‘Due
anime, due talenti’ con Gervasi-Giammarinaro; il secondo appuntamento si

terrà il 17 con Alkantara Mediokestra con Rao, Gerbino, Gulisano, Fiore, Sodamo,
Slevin, Dimitrova, Di Maria, Salis, Seglem, Privitera. Il 22 luglio la presentazione
del libro “Fitopolis, la città vivente” di Stefano Mancuso (ore 21.45).

Un’interessante e ecolo-
gica iniziativa quella di
due partner, Simone La

Barbera e Alice Rita Cocco, ap-
passionati di sport e natura che
il 9 luglio hanno pagaiato in
kayak da Mazara del Vallo a
Torretta Granitola e ritorno, rac-
cogliendo la plastica di superfi-
cie e scattando qualche foto
dell’esperienza. Lo scorso anno,

sempre in estate hanno fatto una
vacanza similare, denominata
“I’m Patto Zero”, da Mazara a
Castellammare sempre in
canoa, dormendo in tenda nei
campeggi lungo il percorso: “E’
possibile organizzare e realiz-
zare delle vacanze sostenibili e
a basso impatto sull’ambiente”,
fanno sapere. In quell'occasione
Simone e Alice Rita hanno rac-

colto la plastica di superficie e
documentato l'esperienza con
dei video, delle foto e brevi poe-
sie in rima pubblicate sulle pa-
gine social. Si tratta adesso di 5
tappe, di un 25-30 km, a ‘bordo’
di kayak gonfiabili decathlon
così che possano essere facil-
mente trasporti in viaggio. Poi i
due si sono muniti dell’attrezza-
tura necessaria per svolgere

questo tipo di esperienza in si-
curezza (giubbotti salvagente,
fischietto, kit primo soccorso,
tenda, materassino gonfiabile,
acqua, telefono cellulare) e
hanno cambiato il verso di per-
correnza del viaggio per sfrut-
tare i venti che arriverano da
sud-sud-est, evitando il più pos-
sibile la navigazione contro-
vento.

Viaggiare sostenibile si può? Il
racconto di Simone e Alice Rita
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